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Abstract (en)
[origin: WO9315202A1] The present invention relates, in general, to AAMP-1. In particular, the present invention relates to a DNA segment encoding
AAMP-1; polypeptides encoded by said DNA segment; recombinant DNA molecules containing the DNA segment; cells containing the recombinant
DNA molecule; a method of producing an AAMP-1 polypeptide; antibodies specific to AAMP-1; and a method of measuring the amount of AAMP-1
in a sample.

Abstract (fr)
L'invention se rapporte de fagon générale a la protéine AAMP-1, et en particulier a un segment d'’ADN codant pour I'AAMP-1, a des polypeptides
pour lesquels code ce segment d'ADN, a des mollecules d'ADN de recombinaison contenant ce segment d'ADN; a des cellules contenant la
molécule d'ADN de recombinaison; a un procédé pour produire un polypeptide d'AAMP-1, a des anticorps spécifiques de I'AAMP-1, ainsi qu'a un
procédé pour mesurer la quantité d'’AAMP-1 contenue dans un échantillon.
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